
 

 

  
    ACTA SESIÓN ORDINARIA N°01 

DEL CONSEJO DE LA FACULTAD DE CIENCIA 
Aprobada en Sesión Ordinaria N°02 del 2024 

 
El martes 16 enero de 2024, a las 15:20 horas, se inicia la primera sesión ordinaria del Consejo 
de Facultad de Ciencia del año 2024, efectuada a través de la aplicación Zoom, presidida por el 
decano de la Facultad de Ciencia, Juan Escrig Murúa y el secretario de facultad, Carlos López 
Cabrera. 
 
Asistentes: 
 
Decano            Juan Escrig Murúa             
Vicedecano de Investigación            Roberto Bernal Valenzuela 
Director de Vinculación con el Medio        Felipe Elorrieta López 
Director Depto. de Física          Miguel Pino Rozas 
Consejero Depto. de Física          Juliano Casagrande Denardin 
Director Depto. de Matemática y C.C.        Pedro Marín Álvarez 
Consejero Depto. de Matemática y C.C.        Sebastián Zamorano Aliaga       
Representante de profesores por hora Depto. Física      Adrián Arancibia González 
Representante de profesores por hora Depto. Matemática       Rayen Antillanca Quintrequeo 
Consejero Académico        
Consejera funcionarios administrativos        María Soledad Gumera       
Secretario de Facultad          Carlos López Cabrera 
   
Ausentes: 
 
Consejero Depto. de Física                                     Sebastián Pérez Márquez 
Vicedecana de Docencia           Galina García Mokina 
Consejero Depto. de Matemática y C.C.            Ricardo Santander Baeza 

 
TABLA 

 
 

1. Aprobación del acta de la sesión ordinaria N°14 del 2023. 
2. Cuenta del decano. 
3. Informa sobre cambio de autoridades de la Facultad de Ciencia. 
4. Calendario Universitario 2024. 
5. Convenio de colaboración entre el Centro de Investigaciones en Innovación en 

Educación y Tecnología de la Información (CIIET) de la facultad de Ciencia. 
6. Varios.     
 

 
I. Aprobación del Acta de la Sesión Ordinaria N°14 del 2023.  
 

El Sr. decano, Juan Escrig Murúa, da lectura hoja por hoja del Acta de la Sesión Ordinaria 
N°14 del 2023. Al no existir ninguna observación, el acta se da por aprobada en forma 
definitiva.  
 

 
II. Cuenta de la Decano. 

 
El decano presenta ante el consejo las actividades realizadas en las últimas semanas. 
 

1. El miércoles 20 de diciembre se realizaron: 
• Webinar informativo sobre el Minor en Innovación y Emprendimiento 

(participó Vicerrector de la VRAE). 



 

 

• Cuenta Pública 2023 del Gobierno Universitario. 
• II Workshop Círculo de Mujeres en Física y Matemática 

(http://fciencia.usach.cl/noticias/ii-workshop-circulo-de-mujeres-en-física-y-
matematica-refuerza-avance-en-ciencia-con). 
 

2. El jueves 21 de diciembre el decano sostuvo reunión con: 
• La jefa de carrera entrante y saliente de la Pedagogía en Física y Matemática. 
• Estudiantes de la carrera de Astrofísica con mención en Ciencia de Datos. 
• Rector, director del Depto. de Física y jefa de Carrera de la PLEFM para tratar 

extensión de media jornada de Prof. Nicolás Garrido. 
 

3. El viernes 22 de diciembre se realizó una reunión entre decanos y decanas con las 
autoridades de la Casa Central para tratar el tema de las y los profesores por horas de 
clases. 
 

4. El miércoles 27 de diciembre el decano se reúne con el Prof. Cristopher Morales para 
tratar horas de clases “adicionales” en Bachillerato. 
 

5. El martes 02 de enero, el decano se reúne con la estudiante Martina González para 
evaluar beca de movilidad en el marco de su pasantía al reino Unido. 

 
6. El miércoles 03 de enero: 

• Encuentro con Rector de la Universidad de Talca. 
• Entrevista del decano en Santiago Tv y Radio Usach en el marco de la Feria del 

Postulante 2024. 
• Reunión con empresa de videos que preparará cápsulas para difusión de los 

programas de postgrado. 
 

7. El jueves 04 de enero el decano asiste a la eucaristía en homenaje a Mayte Beweis 
Aguirre (Q.E.P.D.), estudiante de Ingeniería Física. 

 
8. El lunes 08 de enero el decano se reúne con: 

• El Prof. Francisco Albarrán para hablar de iniciativas relacionadas con mecánica 
cuántica. 

• El Director de Comunicaciones de la Usach, René Jara, para coordinarse 
internamente y generar un calendario de eventos.  

 
9. El martes 09 de enero: 

• Se realizaron las elecciones de la ASOACAD. 
• Se realizó seminario “Protección desde el modelo a la patente”, realizado por el 

Gestor Tecnológico de la Facultad de Ciencia. 
• Se realizó reunión con la Prof. Bárbara Ossandón y Valeska Alarcón para hablar 

de proyectos que estarán alojados en el Decanato de la Facultad de Ciencia. 
• Se realizó despedida al decano Julio González de la Facultad Tecnológica. 

 
10. El miércoles 10 de enero se realizó Consejo Académico: 

• Informe de la comisión sobre profesores por hora de clases. 
• Informe de la comisión sobre reglamentos del Estatuto Orgánico. 
• Necesidad de generar actas en comités institucionales. 

 
11. El jueves 11 y viernes 12 de enero se realizó el Encuentro Anual del Consejo de Decanas 

y Decanos de Facultades de CRUCH. 
 

 
III. Informa de cambio de autoridades de la facultad de Ciencia. 

 
El decano anuncia al Consejo de Facultad los cambios de autoridades ocurridos en la 
Facultad para el 2024. 



 

 

 
• A contar del 01 de enero de 2024, asume el cargo de Jefa de carrera de la 

Licenciatura en Educación en Física y Matemática la Dra. Leonor Huerta Cancino, en 
reemplazo de la Mg. Bárbara Ossandón Buljevic (Resolución 10408 de 2023). 

• A contar del 02 de enero de 2024, asume el cargo de subdirector de Investigación 
del DMCC el Dr. Daniel Barrera Salazar, en reemplazo del Dr. Pablo Miranda Rozas. 

• A contar del 15 de enero de 2024, asume el cargo de director de Vinculación con el 
Medio el Dr. Felipe Elorrieta López, en reemplazo de la Dra. Carla Hernández Silva. 

• A contar del 15 de enero de 2024, asume el rol de Coordinadora del Eje de Liderazgo 
y Participación Femenina del Consorcio Science Up la Dra. Daniela Soto Soto, en 
reemplazo de la Dra. Carla Hernández Silva. 
 
 

IV. Calendario Universitario 2024. 
 
El Sr. Decano presenta la propuesta de Calendario Universitario 2024 que fue discutida con los jefes 
de carrera y revisada por los/as vicedecanos/as de docencia. Finalmente se acordó que se tendrán 
dos semanas de receso durante el año académico, una en el primer semestre y otra en el segundo 
semestre, además de la semana del 18 de septiembre. 
 
La semana de receso académico será exclusivamente para el estudiantado, es decir, no habrá clases 
durante este periodo. Por otro lado, el receso universitario será para todos los miembros de la 
universidad. Este último incluye el receso de verano y el de  fiestas patrias. 
 
En cuanto a las semanas móviles para el personal no académico, podrán tomar una semana dentro 
del primer semestre hasta las vacaciones de invierno, con previa autorización de su jefatura. 
 
Finalmente, se menciona que los/as funcionarios/as académicos podrán disponer de una semana 
móvil solo cuando no estén en periodo de clases. 
 
El Sr. Miguel Pino, director del Depto. de Física, señala que envió un formulario a los/as 
funcionarios/as no académicos para conocer la semana en la que desean tomar sus días de 
descanso. 
 
 

 
 
 



 

 

 
 

 
 

 
 
 
 
 
 



 

 

        
V. Convenio de colaboración entre el Centro de Investigaciones en Innovación en 

Educación y Tecnología de la Información (CIIET) y la Facultad de Ciencia. 
 

El decano cuenta al Consejo que el Centro de Investigación en Innovación en Educación y 
Tecnologías de la Información y la Comunicación, también conocido como CIIET, está 
colaborando con la Facultad de Humanidades para ofrecer cursos en línea. La idea es que 
los/as docentes de la universidad puedan crear cursos y el CIIET se encargará de la parte 
técnica y de la plataforma en línea. El decano comenta que le parece una buena idea firmar 
un acuerdo similar entre el CIEET y la Facultad de Ciencia. Se menciona un intento previo de 
generar cursos en línea que fracasó debido a la falta de respaldo de las facultades. Este 
convenio buscaría evitar esos problemas y permitir a los/as docentes ofrecer cursos a través 
de una plataforma segura y aprobada por la universidad. Se espera que esta colaboración 
beneficie a ambas partes y fomente la educación continua en la Facultad. Se establece votar 
el convenio en un próximo Consejo de Facultad.  

 
 

VI. Varios. 
 

El Decano invita a todos los miembros del Consejo a realizar preguntas y comentarios. 
 
La representante de profesores por hora Depto. Matemática, Rayén Antillanca 
Quintrequeo, manifiesta su preocupación sobre la asignación de horas de trabajo a una 
profesora quien tiene contrato por 16 horas, pero sólo le asignaron 12 horas. Esto se debe 
a que, según señala la profesora Antillanca, otro profesor por hora tiene asignadas 22 horas, 
lo que ha afectado la asignación de horas a la profesora. Se discute la prioridad de asignación 
de horas a los/as profesores y se sugiere que la profesora afectada se acerque a la 
subdirección de docencia o al director de departamento para resolver el problema.  
 
El representante de profesores por hora del Depto. de Física, Adrián Arancibia González, 
también menciona un incidente en que un alumno protestó porque la profesora no lo dejó 
copiar en clase. Se enfatiza la importancia de tratar los problemas a nivel de departamento 
y de encontrar soluciones internas antes de llevar los problemas a instancias superiores. 
 
El Sr. Decano finaliza el Consejo de Facultad, deseándoles a todos unas felices vacaciones.    

   
 Se levanta la sesión a las 16:11 horas.  

 
 
 
 
 
 
 

          JUAN ESCRIG MURÚA 
                                                                                    DECANO 

       
 

CARLOS LÓPEZ CABRERA 
     SECRETARIO DE FACULTAD                                                                                                                                                                                                                                                                        

 


